



Non à la trumpisation de la recherche française

Depuis plusieurs années, le monde scientifique essuie les attaques de médias et de politiques. Les procès en islamogauchisme, en wokisme, en catastrophisme, s'enchaînent, initiés par des médias proches de la droite et de l'extrême-droite. Les éléments de langage, les mises en cause personnelles de collègues chercheurs et chercheuses, sont repris par des députés, sénateurs, ministres.

Ces positions sont une négation de la démarche scientifique. Celle-ci est basée sur l'observation, les mesures, et soumise à une démarche respectée et validée par les pairs. La recherche en Sciences Humaines et Sociales et en Climatologie (recherches aujourd'hui principalement attaquées) ne dérogent pas à ces règles.

Remettre en cause personnellement des collègues scientifiques, annuler des évènements scientifiques, c'est attaquer la recherche et la science dans son ensemble, c'est sombrer dans un monde trumpiste.

La position du ministre de l'Enseignement Supérieur et de la Recherche, Philippe Baptiste, reprenant les théories de médias tels que Le Point, a demandé l'annulation d'un colloque au Collège de France (voir notre communication du 14 Novembre 2025). Par ailleurs, force est de constater que ce ministre ne s'est jamais engagé publiquement pour défendre des scientifiques reconnus mis en cause dans les médias.

Cette position, que nous jugeons indigne, est contraire aux positions d'un ministre qui devrait faire rayonner les sciences.

Sa morgue affichée lors de l'audition sur le projet de loi de finances (« C'est pas Zola non plus ! ») témoigne de son mépris pour le personnel de l'Enseignement Supérieur et de la Recherche.

Le SNTRS-CGT appelle donc à la démission de Philippe Baptiste.

Le SNTRS-CGT appelle les personnels de la région parisienne à un rassemblement mardi 18 Novembre à 17h devant le ministère de l'Enseignement Supérieur et de la Recherche, 1 rue Descartes à Paris